

Cae 300 euros la cuantía media de las becas pero suben los beneficiarios

El número de becados universitarios ha subido un 10% pese al endurecimiento de los requisitos académicos ● La ayuda media es ahora de 2.800 euros

ELISA SILIÓ
Madrid

Las becas que recibirán los universitarios este curso tendrán como media 300 euros menos. El número de becados ha aumentado un 10% (la crisis no da tregua a las economías de las familias) y también el presupuesto para este capítulo (250 millones más, en total 1.411). Los estudiantes se han empleado por el endurecimiento de los requisitos académicos y han conseguido una ayuda la nota media de los becados ha pasado de un 6,8 a un 7,4.

El ministro José Ignacio Wert ha reconocido que la media finalmente cae en 300 euros, pero la opacidad del nuevo sistema de reparto de becas es tal que puede que algunos estudiantes obtengan más dinero que el curso anterior y otros vean gravemente mermada la cuantía que reciben.

Los universitarios cobrarán este curso, pues, una media 2.800 euros. Este dato, que reconoció el propio ministro en la reunión sectorial con los consejeros de Educación, no cuadra con los planes del ministerio, que había elevado el presupuesto de becas con la idea de que habría menos alumnos que la recibirían pero su cuantía sería mayor.

El sistema anterior de reparto de becas establecía unos umbrales económicos y unos criterios académicos. Todo aquel que satisfacía estos requisitos obtenía una ayuda, que era idéntica en todos los casos. El ministro Wert ha cambiado esta forma de reparto. Ahora hay una parte fija para todo el que cumple unos requisitos, pero se reserva una cantidad, que será variable, en función de diversos criterios. Uno de ellos es la nota que obtenga cada uno de los beneficiarios. De ahí la opacidad del sistema y el que este año, primero con este sistema, las familias hayan tenido que esperar

Los alumnos con ayuda pública han elevado su nota de un 6,8 a un 7,4

Los de bachillerato tendrán alrededor de 156 euros más para sus estudios

más tiempo sin saber de cuánto dinero dispondrían para los estudios de sus hijos. Además, la cantidad presupuestada no se amplía para esta parte variable.

La secretaria de Estado de Educación, Monserrat Gomen- dio, reconoció ayer que hasta este



El ministro Wert en la reunión de ayer por la tarde con los consejeros de Educación. / LUIS SEVILLANO

Una fórmula de beca intrincada

► **Bachillerato y FP.** Para optar a una beca general no universitaria (la destinada a asegurar la igualdad de oportunidades a las familias con menos recursos y contando la exención del pago de las matrículas) basta una nota media de 6 en bachillerato y de 5 en Formación Profesional.

► **Universidad.** Para recibir la beca al ingresar en primero de carrera la media debe ser en Humanidades de un 6,5 y solo se mantendrá para el año siguiente si se aprueba el 90% de los créditos. En ingeniería basta con aprobar el 65% con una nota media de 6. Para los

másteres que habilitan para una profesión se exige un 6,5 y para el resto de posgraduados un 7 de media.

► **Cuantía.** La dotación tiene dos partes. Una fija, de hasta 1.500 euros, que se calcula según la renta familiar y las notas. Y una variable, que depende del número de receptores, la nota media del estudiante y del conjunto de becados, del nivel de renta y del importe del crédito a distribuir (lo que resta de la parte fija).

► **Libros.** La ayuda para la adquisición de libros ha desaparecido.

mes los alumnos no han empezado a saber el monto total de su beca y que todavía muchos de ellos no la han cobrado. "La recibirán en las próximas semanas", aseguró.

Este año hay 322.000 becarios en la universidad, 23.000 más

que el año anterior. Ocurre lo contrario en las enseñanzas medias, donde se han perdido alrededor de 23.000. Estos, sin embargo, percibirán de media 156 euros más (de 1.326 a 1.408,2 euros). Se ha querido mejorar unas ayudas que en el 44% de los casos no lle-

gaban a los 500 euros antes y ahora el 86% percibe entre 500 y 3.500 euros.

La caída de estas becas no se debe solo a la falta de rendimiento de los alumnos, también a que pierden la ayuda pública si se cambian de enseñanzas, por ejemplo desde el bachillerato a la FP o a la inversa.

Con el nuevo reparto de becas no se han cumplido los pronósticos. El ministro José Ignacio Wert pensaba que se mantendría la cifra de becarios o que bajaría moderadamente, pero no que fuesen 23.000 becarios más en la universidad. Argumentaba que era preferible tener menos estudiantes con más dotación, lo que garantizaría que los más humildes no tendrían que abandonar los estudios para contribuir con dinero en casa, lo que supondría un despilfarro del dinero público empleado.

Las becas concedidas han subido este curso del 54,46% al 59,6% del total de solicitudes y Gomen- dio quiso remarcar el hecho de que las denegaciones por no tener suficiente nota habían bajado del 21,2% al 16,4%.

La ONU insta a garantizar el acceso a la contracepción

M. R. SAHUQUILLO, Estocolmo

Unos 220 millones de mujeres de todo el mundo no pueden acceder a métodos anticonceptivos; la mayoría de ellas en países en vías de desarrollo. Las barreras para conseguir la contracepción, y también información sobre planificación familiar, se han reducido en los últimos 20 años, pero siguen suponiendo un grave problema para esas naciones, según el último informe del Fondo de Naciones Unidas para la Población y Desarrollo (Unfpa), debatido ayer en Estocolmo.

Sin embargo, el acceso en los países desarrollados tampoco es total. Alrededor de un 68% de las mujeres españolas —o sus parejas sexuales— utilizan anticonceptivos; en Suecia son más del 75%. Mientras, en países como Sierra Leona —donde la mortalidad materna es una de las mayores del mundo— solo un 8% de las féminas en edad fértil utiliza contracepción.

"Los países deben implantar políticas para mejorar el acceso a los servicios de salud reproductiva. No se pueden sacrificar los derechos sexuales y reproductivos por razones de oportunidad económica o política", expuso el director de Unfpa, Babatunde Osetimehin. El responsable de Población y Desarrollo de la ONU, junto a parlamentarios de 134 países y organizaciones sociales, revisa estos días en la capital sueca el cumplimiento de los objetivos establecidos en la Conferencia de El Cairo.

Derechos en retroceso

Ese texto (CIPD), rubricado hace justo 20 años por 179 líderes mundiales, define los derechos sexuales y reproductivos como derechos humanos y establece el acceso a la anticoncepción, la información sobre planificación familiar y el aborto seguro como una de las prioridades.

Hoy, dos décadas después, estos derechos no solo no son plenos, sino que en algunos lugares del mundo están en retroceso. "Ciertos grupos están intentando boicotear la agenda de la ICPD, y algunos Gobiernos están limitando el acceso a los servicios que garantizan los derechos sexuales y reproductivos", alertó la diputada británica Jenny Tongue. También expresó su preocupación por la reforma de la ley del aborto en España, que elimina el derecho de la mujer a decidir interrumpir voluntariamente su embarazo. La socialista Carmen Montón también advirtió sobre la regresión que puede experimentar España con la futura ley del aborto.